Le journal de l'école Notre-Dame

Nº1



Première édition du journal de cette année 2023-2024!

Nous sommes heureux de vous retrouver pour cette nouvelle année scolaire et nous avons déjà beaucoup de choses à vous raconter!

Journalistes:

- Arthur Chausson
- Pia Chausson
- Hyppolyte Spingler
- Marius Monger
- Apolline Monger
- Juliette Deschamps
- Ninon Calvin
- Bérénice Fourneret



Vos journalistes en réunion



La rentrée s'est bien déroulée, tout le monde a repris le chemin des classes avec bonne humeur!

Des plus petits aux plus grands, tout le monde était content de se découvrir ou de se retrouver.

Une année sur le thème du sport

Le thème de cette année scolaire 2023-2024 sera le sport, puisque la coupe du Monde de rugby s'est déroulée en France, et que bientôt ce seront les Jeux Olympiques en juillet 2024 à Paris.

C'est pour cela que durant l'année, nous allons faire différentes activités sportives comme du rugby par exemple.





1

Petite Histoire des Jeux Olympiques

Les Jeux Olympiques ont été créés pour la première fois à Olympie en 776 avant J-C et ont été organisés depuis tous les quatre ans pendant douze siècles avant d'être supprimés et rétablis en 1894 par Pierre de Coubertin. Celui-ci est né le 1er janvier 1863 à Paris et est mort le 2 septembre 1937 à Genève, en Suisse. C'était un historien et un pédagogue français. Pierre de Coubertin pensait que pour rendre le sport plus populaire, il fallait l'internationaliser. Il a particulièrement milité pour l'introduction du sport dans les écoles françaises. En 1894, il réorganise les Jeux Olympiques et fonde le Comité International Olympique dont il est le président de 1896 à 1925.

Le but de l'Olympisme est de montrer comment le sport peut faire de nous tous de meilleures personnes par l'intelligence, le corps et l'esprit. Son but est d'aider à encourager de meilleures relations entre les nations, mais aussi avec les personnes qui nous entourent pour vivre en harmonie les uns avec les autres.

Cette année, les Jeux Olympiques auront lieu à Paris du vendredi 26 juillet au dimanche 11 août 2024.

Pour les 10 500 athlètes attendus, 28 disciplines olympiques, seront représentées mais aussi quatre nouvelles disciplines : l'escalade sportive, le skateboard, le surf et, pour la première fois dans l'histoire des JO, le Breaking,

une danse d'origine new-yorkaise développée dans les années 1970. Les caractéristiques de cette dance sont surtout des mouvements au sol et un aspect acrobatique.

A la suite des Jeux Olympiques, il y aura aussi les Jeux paralympiques! C'est également une compétition multisports, identique aux Jeux olympiques, mais pour les athlètes qui sont handicapés physiquement, visuellement ou mentalement. Les Jeux paralympiques ont lieu tous les



Présentation de l'association Arcade

Dans le monde il y a de plus en plus de personnes pauvres et en difficultés. Seulement pour ça, à Lecelles il y a une association qui les aide à réduire ce nombre.

Pour cela, Ils ont besoin d'aide et de dons : des jouets en bon état (dans leur boite et avec toutes les pièces), des livres & vêtements pour enfant (1 à 12ans) ainsi que des ustensiles pour bébé (couche, lingette, produit lavant, vêtement, bodys, doudou, peluche, petits pots de

nourriture (attention à la date de péremption!), ...) que vous n'utilisez plus.

L'association s'appelle ARCAD, nous savons qu'en ce moment même, cela ferait un plaisir fou à l'association pour ces personnes qui n'ont pas la même chance que nous tous.

Dans cette période hivernale et à l'approche des fêtes, cela permettra d'apporter un peu de réconfort dans leur vie.





Ecosia est un moteur de recherche comme Google Chrome.

Mais contrairement aux autres moteurs de recherches, Ecosia donne une partie de l'argent gagné grâce aux recherches pour planter des arbres.

En ce moment, il y a plus de 186 000 000 d'arbres plantés dans le monde grâce à Ecosia.

Ecosia a été créé le 7 Décembre 2009 par un allemand nommé Kristian Kroll.

Ecosia plante des arbres dans des pays pauvres comme au Burkina Faso, au Pérou, en Tanzanie, à Madagascar et dans onze autres pays. Le siège social est situé à Berlin, en Allemagne. Et c'est en juillet 2020 que Ecosia atteint les 100 000 000 d'arbres plantés dans le monde.



4

Rencontre avec un illustrateur : ARNAUD POITEVIN





L'illustrateur Arnaud Poitevin en visite dans notre école

Arnaud Poitevin est un illustrateur de bandes dessinées. Il a illustré une BD très connue qui s'appelle "les Spectaculaires". Ce nom a été trouvé par son fils Maxime. Il a commencé à faire des BD à l'âge de 9-10 ans. Il nous a expliqué comment reproduire toujours le même personnage dur une BD : il faut mettre des objets qui nous caractérisent. Avant, il faisait des dessins animés, il a arrêté car il devait suivre des règles particulières, il a continué à faire des BD car il faisait comme il avait envie de faire. Il a l'habitude d'aller dans les écoles parisiennes. Il a adoré venir dans notre école parce que nous sommes très sympa!



L'association " Entraid'Amandinoise" est une association qui aide les gens qui sont en dessous du seuil de pauvreté. C'est à dire que ce sont des gens qui gagnent moins de 600 € par mois pour toute leur famille. Ils aident ces familles en récupérant et en achetant des denrées alimentaires non périssables et des produits d'hygiène. Ils récupèrent aussi du pain et des légumes non frais que les gens n'ont pas achetés mais qui ne sont pas périmés.

Dans la ville de Saint Amand les Eaux, cette association aide 74 enfants. Toutes les denrées et produits d'hygiène sont stockés à l'espace Raymond Bédé en face du magasin Match. Il y a aussi le C.C.A.S (centre communal d'action sociale) qui est un réseau de plusieurs associations dont fait partie l'entraid'amandinoise. C'est une association qui ressemble aux "Restos du coeur". A l'Institution NDA, nous faisons régulièrement des collectes pour les aider comme cette année du 08 au 15 décembre.

Echec et Maths

Un club d'échec a ouvert tous les jeudis de 13h00 à 13h35.

Venez jouer aux échecs! Du CP au CM2, débutants ou experts, le club est ouvert à tout le monde. Des tournois vont être organisés. Nous vous attendons nombreux! Attention, vous n'êtes pas obligés de venir à chaque fois, venez quand vous voulez!

Demandez à Arthur Chausson (CM2 Mme Delbove) pour plus d'infos



le journal

		_												
(С	Р	E	U	R	L	Q	А	К	0	А	L	А	U
,	Α	Z	F	K	S	I	А	R	Т	I	С	L	Е	К
N	M	É	С	I	Q	R	F	N	I	٧	В	D	K	М
6	É	С	0	L	Е	Е	М	М	W	Т	W	Н	I	С
2	Z	0	٧	N	0	Ë	L	Н	Z	S	I	W	J	М
,	Δ	S	J	Т	0	0	L	Υ	М	Р	I	Q	U	Е
	I	I	Н	R	Е	Р	0	R	Т	А	G	Е	Т	D
,	Д	А	Z	U	Q	S	Р	0	R	Т	J	٧	٧	G
(С	L	А	s	S	Е	U	Z	В	Х	S	S	Р	V
,	Д	Е	L	I	Е	N	F	А	N	Т	S	Q	F	J
١	N	0	Е	W	J	0	U	R	N	А	L	F	С	В
١	N	В	D	В	Р	Н	А	L	L	0	W	Е	Е	N
[É	L	N	É	С	Н	Е	С	S	Υ	R	Q	Z	J
	Ε	S	٧	М	Z	Υ	J	К	J	А	N	Q	W	G

educol.net

article année enfants classe halloween journal koala lire noël olympique peur reportage sport échecs école écosia



En décembre, il y a des fêtes que tous les enfants adorent : La Saint Nicolas et Noël. Saint Nicolas est passé nous voir le 07 décembre et nous a distribué chocolats et mandarines.

Noël est le 25 décembre, pendant les vacances. Il y a d'abord tout au long de décembre, le temps de l'avent qui est souvent représenté par le calendrier de chocolats mais aussi, pour les catholiques, c'est le moment où on prépare son cœur à accueillir Jésus.

Pendant le réveillon de Noël, on fait un bon repas avec souvent en dessert la bûche de Noël où toute la famille est présente, c'est un moment où on se rassemble. Et ensuite, arrive le temps des cadeaux!

On espère que vous passerez un bon moment en famille!!

Joyeux Noël!!

L'équipe de l'info NDA